

## **Dilemas para dialogar**

### **Dilema 1**

Alicia trabaja hace algunos años en un Jardín Maternal de gestión privada, está a cargo de la sala de deambuladores. Ella ha advertido la presencia de excremento de roedores en algunas zonas del patio y en la cocina. Si bien, hace varios meses ha señalado la situación, nunca ha sido escuchada por la directora. Ella confía en el personal limpieza de la institución pero cree que tiene que ver con el galpón de al lado que está en desuso hace un año. Por otra parte, el local donde funciona el jardincito es del mismo dueño que el galpón y lo ha cedido temporariamente. Alicia sospecha que la directora del Jardín, no quiere tener problemas con él. ¿Qué debería hacer Alicia? ¿Cuáles son las alternativas?

### **Dilema 2**

Elisa es docente de la sala de tres años. Uno de los chicos Agustín ha estado muy callado, se mantiene aislado y reacciona con violencia cuanto tiene que realizar actividades en las que debe concentrarse. La semana pasada Elisa escuchó que su mamá comentaba a otra que su marido se había ido de la casa y que no ha tenido contacto con él. Aunque todavía no es la hora de retirar a los chicos, la celadora le avisó que el papá de Agustín vino a retirarlo para llevarlo al médico. Elisa no sabe qué hacer si entregarle el niño al padre o no.

### **Dilema 3**

Carla es maestra en la institución hace un par de meses, está haciendo un reemplazo. Está muy entusiasmada con trabajar con los chicos de la sala de tres años. Sin embargo, hay una situación que la preocupa. Ella ha visto que la docente de la sala de cuatro, deja a los chicos solos mientras conversa con la directora, con la que parecen ser muy amigas. Incluso varias veces, ha salido de su sala porque escucha llantos y ha llamado a la docente que estaba en la dirección. La respuesta que tuvo fue que ya va, no hay problema que los chicos estén solos, tienen tarea y la directora sabe, dijo la docente de la sala de cuatro. A Carla esto le parece incorrecto. ¿Qué podría hacer Carla? ¿Cuáles son las alternativas?

### **Dilema 4**

Sandra es maestra de sala de 4 años, uno de sus alumnos Alexis está pasando por una situación complicada porque sus padres se han separado. La próxima semana se festeja el Día de los abuelos en el jardín y Sandra no sabe qué hacer. Para el 9 de julio estuvo en la fiesta la abuela paterna de Alexis, dijo que ella había ido porque el papá no estaba. Sin embargo, la mamá de Alexis le reclamó a la docente delante de la directora. Dijo que no quería que esa señora viera su hijo porque le 'metía' ideas raras sobre ella. Además, Sandra se encontró con la abuela paterna en el supermercado y ella le preguntó por la fiesta, ya que como ha tenido otros nietos en la institución sabe de su importancia. Le pidió que le avise. Sandra recordó lo contento que estaba Alexis cuando su abuela estuvo en el acto del 9 de julio, pero también sabe que la directora es amiga de la mamá. ¿Qué debería hacer Sandra? ¿Cuáles son las alternativas?

### **Dilema 5**

Alejandra trabaja hace algunos años en un Jardín Maternal municipal, está a cargo de la sala de deambuladores. Ella ha advertido el desprecio que Estela docente de la sala de tres años tiene por los chicos que vienen de un barrio cercano. Muchas veces se ha referido a ellos como villeros. Ayer observó que les tocaba la cabeza con un líquido. Cuando le preguntó por qué lo hacía, le dijo que era perfume, porque esos chicos no se bañan y tienen mal olor. ¿Qué debería hacer Alejandra? ¿Cuáles son las alternativas?